
2023年度第 2回入札監視委員会 審議概要 

（工事及び測量・建設コンサルタント等業務） 

 

開催日・場所 2023年 8月 24日（木） ＪＲＡ本部 4階 401会議室 

委    員 

 

石塚 健一郎（弁護士）     加野 理代（弁護士） 

神山 貞雄（公認会計士）    城所 幸弘（大学教授） 

本間 正義（研究所教授） 

  

審議対象期間 2023年 4月 1日～2023年 6月 30日 

抽 出 案 件 総件数 106件 
（備考） 

 

一 般 競 争  1件 

指 名 競 争  62件 

随 意 契 約  15件 

測 量 ・ 建 設 

コンサルタント 
 28件 

委員からの 

意見・質問 

それに対する 

回答等 

意見・質問 説明・回答 

 

別紙のとおり 

 

 別紙のとおり 

委員会による 

意見の具申・ 

勧告の内容 

 

特になし 



【工事及び測量・建設コンサルタント等業務契約】

意見・質問 説明・回答

〔工事契約〕
○一般競争契約

【栗東トレーニング・センター厩舎改築（イ-22～26跡
地）工事】

・入札参加者が1社となった要因は何か。 ・参加できる業者自体は451社、参加申し込みがあった
のが17社、応札したのが落札業者1社であった。参加申
し込みのみだった業者については、過去の状況などか
ら、配置予定技術者不足や作業員の確保が難しい等とい
う理由で、応札に至らなかったと考えられる。

○指名競争契約

【中山競馬場スタンド周辺舗装改修工事】

・応札した5社中、4社が低価格入札調査制度の対象と
なっており、予定価格と入札価格が大きく乖離している
理由は。

・予定価格と入札価格との乖離は、人件費および経費の
圧縮が理由と推測され、企業努力の結果と思われる。

○随意契約

【美浦トレーニング・センター防災設備修理工事】

・特になし

〔測量・建築コンサルタント等業務契約〕

○指名競争契約

【阪神競馬場障害馬場用自動散水設備新設工事設計等
業務】

・低入札価格調査制度の対象となっているが、調査の結
果は如何。

・本件については、業者として競馬場での実績もあり、
特に積算ミスも見当たらなかった。手持ちの業務状況等
で業者の企業努力によって安価に入札したものと推測。

2023年度第2回入札監視委員会　審議概要



2023度第 2回入札監視委員会 審議概要 

（調達契約及び役務契約） 

 

開催日・場所 2023年 8月 24日（木） ＪＲＡ本部 4階 401会議室 

委    員 

 

石塚 健一郎（弁護士）     加野 理代（弁護士） 

神山 貞雄（公認会計士）    城所 幸弘（大学教授） 

本間 正義（研究所教授） 

  

審議対象期間 2023年 4月 1日～2023年 6月 30日 

抽 出 案 件 総件数 254件 
（備考） 

 

一般競争及び 

指名競争契約 

（調達契約） 

 138件 

一般競争及び 

指名競争契約 

（役務契約） 

 44件 

随意契約 

（調達契約） 
 9件 

随意契約 

（役務契約） 
 63件 

委員からの 

意見・質問 

それに対する 

回答等 

意見・質問 説明・回答 

 

別紙のとおり 

 

 別紙のとおり 

委員会による 

意見の具申・ 

勧告の内容 

 

 特になし 



【物品又は役務の調達及び物件の賃借契約】

意見・質問 説明・回答

○一般競争及び指名競争入札（調達契約）

【第９次投票端末機（現金、ＵＭＡＣＡ）の調達（再入
札）】

・不調の再入札について、その際の予定価格はどのよう
に作成したのか。

・過去の実績から調達規模の変化を加味して、予定価格
を見直した。

○一般競争及び指名競争入札（役務契約）

【マネジメント監査業務】

・総合評価方式の評価項目において、記載があれば得点
のような参加資格レベルを問うような項目が散見された
が、適正な監査業務ができる業者かを見定められる項目
の設定が必要なのではないか。

・記載があれば得点という訳ではなく、提案資料の内容
まで踏み込んで採点しており、一様に採点している訳で
はない。

・価格点において、安く入札すればしただけ点数が増
え、評価点を逆転できる仕組みでは監査の品質を維持で
きるか疑問。点数配分の見直しや価格点の上限の設定を
検討してみては。

・価格点と評価点の点数配分は国の基準に則り決めてい
るが、より評価点を重視した配分の使用を検討すること
は可能。監査の品質については、評価点が特定点数以下
で失格という制度も現行既にある。適正な評価について
は、評価項目の内容見直しも含め、検討してまいりた
い。

・本件のようにかなり予定価格を落札価格が下回ってい
る場合、低入札価格調査導入の可能性は。

・現行、開催業務に直結するような役務契約については
低入札価格調査制度を実施。監査を対象に加えるなら
ば、監査以外にも何の業務を対象とするか整理・検討の
必要があるものと認識。

○随意契約（調達契約）

【競走馬医療画像管理システム（PACS機器）の更新】

・特になし

○随意契約（役務契約）

【競馬場内暑熱環境測定業務】

・特になし

2023年度第2回入札監視委員会　審議概要


